



Commission
européenne

LES RÉGIONS ULTRAPÉRIPHÉRIQUES TERRES EUROPÉENNES DANS LE MONDE



SAINT-MARTIN



- Saint-Martin est une île de la mer des Caraïbes. La partie septentrionale de l'île est une collectivité d'outre-mer française, située à 6 700 km de Paris, qui compte 36 000 habitants.
- Récemment dévastée par l'ouragan Irma, Saint-Martin doit reconstruire ses principales infrastructures.
- Si la richesse de sa biodiversité constitue un atout pour le tourisme, l'industrie (principalement la construction) est relativement faible et peu structurée. La région ne propose actuellement pas de formation de niveau universitaire. Toutefois, forte du **multilinguisme de ses habitants** (français, anglais et espagnol), la région souhaite développer une offre d'enseignement des langues.
- La population de Saint-Martin est jeune, fortement touchée par le chômage et le décrochage scolaire.



 36 000 habitants

 51 km²

QU'APPORTE LA NOUVELLE STRATÉGIE DE L'UE À SAINT-MARTIN ?

En encourageant les régions ultrapériphériques à **tirer profit de leurs atouts uniques**, la stratégie les aide à créer de nouvelles **opportunités** pour leurs habitants, à stimuler **l'innovation** dans des secteurs comme l'agriculture, la pêche ou le tourisme, tout en intensifiant **la coopération** avec les pays voisins. Un an après, les principaux développements à Saint-Martin sont :

- ✓ Une **meilleure employabilité et l'acquisition de nouvelles compétences** pour les jeunes, dont l'insertion sur le marché du travail, par le développement de la formation professionnelle dans le secteur de l'artisanat d'art ou de la gestion administrative des entreprises;
- ✓ Un **soutien aux chercheurs** par le biais du projet Horizon 2020 «FORWARD» visant à renforcer leur présence dans les réseaux européens et internationaux d'innovation ainsi que leur capacité à participer à des projets de recherche;
- ✓ Une **plus grande résilience et adaptation au changement climatique** suite aux efforts de reconstruction de l'île, en particulier des infrastructures, soutenus par le Fonds de solidarité, à la suite de l'ouragan Irma survenu en 2017.



QUE FAIT L'UNION EUROPÉENNE POUR SAINT-MARTIN ?

Financement européen pour 2014-2020



Parmi les **résultats escomptés**:

- ▶ amélioration de la mobilité pour 3 500 jeunes;
- ▶ 3 500 participants à des programmes de lutte contre l'analphabétisme et le décrochage scolaire;
- ▶ accès au haut débit pour 10 000 ménages supplémentaires;
- ▶ raccordement de 14 000 ménages à des réseaux de traitement des eaux usées de meilleure qualité.

À CE MONTANT, IL CONVIENT D'AJOUTER:

10 millions d'EUR au titre du **programme européen de coopération** pour Saint-Martin/Sint-Maarten

131 millions d'EUR au titre du **Fonds européen pour les affaires maritimes et la pêche** pour les régions ultrapériphériques françaises

le **POSEI**, le programme d'aide à l'agriculture propre aux régions ultrapériphériques, dont les régions ultrapériphériques françaises peuvent bénéficier à hauteur de **278 millions d'EUR par an**

Aspects spécifiques d'autres politiques de l'UE

Les régions ultrapériphériques bénéficient de mesures législatives ou non législatives spécifiques ou dérogatoires, dans des secteurs tels que le développement régional, l'agriculture, les aides d'État, la fiscalité, le transport et la pêche, visant à atténuer les conséquences de leurs contraintes spécifiques et à stimuler la croissance économique.

EXEMPLES DE PROJETS SOUTENUS PAR L'UE À SAINT-MARTIN



Former des professionnels de la pêche

FONDS SOCIAL EUROPÉEN

Financement de l'UE: 129 000 EUR

Ce projet vient en aide aux jeunes chômeurs, afin de les aider à acquérir les compétences nécessaires pour travailler dans l'industrie de la pêche.

Ce projet de formation professionnelle vise à doter les jeunes des compétences dont ils ont besoin pour s'insérer rapidement sur le marché du travail local. Plusieurs séances de formation aident les participants à trouver un emploi ou à créer leur propre entreprise.



Encadrer des activités périscolaires

FONDS SOCIAL EUROPÉEN

Financement de l'UE: 66 000 EUR

Grâce à cette formation, les jeunes peuvent encadrer des activités périscolaires. Ce projet contribue à répondre aux besoins accrus dans ce domaine de compétences, qui résultent de l'augmentation du nombre d'élèves.